

平成30年度 薄根中学校生徒によるアンケート記載の自由意見

このパネル展で核兵器のすさまじさ、戦争の悲惨さがあらためて分かりました。なので、なぜ残酷な兵器が無くならないのか不思議になりました。2年後、修学旅行で広島を訪れる際の事前学習となりました。70年以上も前に日本であったことを知るべきだと思うので、ぜひ、今後も毎年設置してもらえば、学習としてとても役に立つと思います。(1年男子)

今まで私は戦争についてある程度知っただけで「戦争は悲惨だ。」「あつてはいけないものだ。」と言っていました。ですが、このパネル展を見て、悲惨な目にあつた人がどれほど悲しみ、つらかつたのだろうか、もし自分だったらどんな思いをしたのだろうかなど、より深く真剣に向き合おうと感じました。パネル展では普段目にできない資料で学ぶことができたので、今までより詳しく知ることができてよかったです。(1年女子)

目を背けたくなるほどの戦争及び原子爆弾の恐ろしさ、悲しさについて分かりました。このような事態が二度と起きないようにしなければいけないという気持ちが一層高まりました。原子爆弾や核兵器について、あまり知らなかつたのですが、これらの兵器の持っている力は命に対してどれほどの影響力があるかという事がわかりました。日々の暮らしのひとつひとつの為に、これらの兵器は決して持つてはいけないという気持ち及び考えが更になり大きくなりましたし、それらによって受ける影響、命の尊さ、兵器によつての悲惨な状況が分かりました。(1年女子)

以前から原爆について興味があつたり、姉が平和学習として広島に行き、持つて帰つてきた資料を見たりしてついたので、だつたいの事は知つていました。しかし、パネルには知らないこともあつたので、知らないことが知れて良かったと思います。一目見るだけで、原爆の被害の大きさが写真で分かりました。文章も分かりやすく、3年の平和学習を前に多くのことを知れて良かったです。パネル展でより「戦争の悲惨さ」「命の尊さ」「平和の大切さ」を感じました。これからの世界、核兵器を世界からなくすために、日本人として、戦争を体験してつない私たち中学たちが、原爆、戦争について深く知り、後世に世界に伝えていかなければいけないと改めて思つました。ぜ、これからもパネル展をしてください。(1年女子)

初めてパネル展を見て、改めて戦争の悲惨さを実感することができました。私はやはり核兵器は絶対に必要ないと思うし、戦争は絶対にしてはいけないなと思つました。(1年女子)

戦争とは、かけがえのない尊い命が奪われてしまうことだというのを改めて感じました。でも、この戦争を忘れないで次の世代に受け継いでいかなければいけないと思つました。(1年女子)

原爆はあってはいけないものだと思う。それを被爆した国の日本がしっかり世界に伝えていかなければいけないと思った。そして、日本国内では今も苦しんでいる被爆者のことを常に思っていたいと思った。(2年男子)

広島や長崎にどれほどの被害がもたらされたか分かりました。僕は昔から核兵器は必要ないと思っていました。ですが、今回のパネル展を見て、更にその気持ちが強まりました。僕はこの世界から核兵器がなくなればいいと思います。そして、この世から戦争がなくなればいいと思いました。(2年男子)

絵や写真の中には、目を覆いたくなるようなものも多くあり、最初はあまりよく見られませんでした。70年前に実際に起こったことにしっかりと向き合うという大切さが分かってきました。それも、改めて原爆の恐ろしさと平和の大切さが分かりました。これを過去のことにししないで、しっかりと未来に伝えていきたいです。(2年女子)

私の祖父、祖母は広島に住んでいました。祖父、祖母が生きていた頃、原爆ドームによく連れて行ってもらいました。前から知っていて、このパネルを見て、とてもつらいことだと少し怖さが伝わりました。兵器のある国などまだあるけど、これから平和に過ごしていきたいです。(2年女子)

核兵器はおそろしいで広島や長崎では多くの被害が出てのは知っていました。でも、パネル展を見るまでそこまでおそろしいものとは思いませんでした。ただれてしまった皮膚や痛々しいものがあり、当時被害を受けた人は本当に辛かったのだと思いました。なので、核兵器は絶対に必要ないものだと感じました。これからパネル展で知ったこと以外のことも調べてみたいと思いました。(2年女子)

私はこのパネル展のパネルを見て、あらためて核兵器は本当に怖いものだということが分かりました。修学旅行で広島を訪れたときよりも、更に詳しく見ることができました。(3年男子)

絵と写真がとても痛々しくて心が悲しくなりました。細かい説明はみなかったけど、一目見ただけでひどいことが起こったんだなと思いました。今後、そんなことがもう二度と起こってはいけないと思います。そんなことにならないよう、やはり平和というのは大事だと思いました。(3年女子)

戦争や原爆への考えがより深まったのでよかったです。やはり、核兵器は多くの人を傷つけ、多くの人に悲しみを与えます。この世界から一刻も早く核兵器、戦争がなくなって欲しいです。日本にある「非核三原則」が世界に広まるといいと思います。(3年女子)